

So werden Nachrichten gemacht

Was ist heute in der Welt passiert? Wenn man Nachrichten liest, hört oder sieht, ist man immer informiert, was gerade in der Welt los ist. Man bekommt sie über viele Kanäle. Über das Fernsehen, die Zeitung, das Radio oder das Internet – überall können wir uns informieren.



WO KOMMT DIE NACHRICHT HER?

Nachrichten werden von Journalisten bearbeitet und geschrieben. Sie bekommen am Tag hunderte Meldungen, was in Deutschland und in der ganzen Welt gerade passiert. Die Meldungen kommen zum Beispiel von Politikern, von der Polizei, von Unternehmen, die etwas mitteilen möchten, aus den Sozialen Medien, von Organisationen wie Greenpeace, von anderen Medien und von großen Nachrichtenagenturen. Nachrichtenagenturen haben überall auf der Welt Journalisten verteilt, die über Geschehnisse berichten. Andere Journalisten können die Berichte dann verwenden.



DIE INFORMATIONSFLUT SORTIEREN

Nicht jede Information wird zur Nachricht – sonst müssten wir Stunden, wenn nicht Tage lang Nachrichten schauen. Deswegen sortieren und überlegen Journalisten gut, was für die Menschen wichtig ist. Sie entscheiden nach sogenannten Nachrichtenfaktoren. „Nähe“ ist einer dieser Faktoren. Ein Ereignis in Deutschland ist für die Menschen hier oft wichtiger als etwas, das zum Beispiel in Dänemark stattfindet. Auch der Punkt, ob die Menschen davon beeinflusst werden, spielt eine Rolle.



DIE INFORMATION ZUR NACHRICHT MACHEN

Die reinen Informationen sind aber noch längst keine Nachricht. Journalisten müssen die Informationen prüfen und alle Seiten darstellen. Wenn sich zum Beispiel zwei Politiker streiten, müssen beide Meinungen gehört und aufgeschrieben werden. Damit die Information zur



Nachricht wird, müssen Journalisten recherchieren: Das bedeutet, sie suchen nach Antworten, fragen Experten und finden möglichst viel über ein Thema heraus.

ÜBERALL SIND NACHRICHTEN

Wo informierst du dich? Und wo deine Eltern? Schaut ihr Nachrichten im Fernsehen, lest Zeitung, hört Radio oder lest ihr sie im Internet? Beim Fernsehen, Radio und der Zeitung muss viel stärker ausgewählt werden, worüber berichtet wird, damit eine Nachrichtensendung nicht drei Stunden lang läuft. Im Internet kann mehr berichtet werden. Nachrichten im Internet findet man nicht nur auf den Internetseiten der Medien-Unternehmen, sondern auch auf ihren Seiten in den Sozialen Medien.



FAKE NEWS

FAKE NEWS

ACHTUNG, FAKE NEWS!

Das Wort „Fake“ heißt gefälscht oder falsch, „News“ heißt Nachrichten. Fake News sind Nachrichten, die extra falsch oder verändert veröffentlicht werden. Das passiert, weil im Internet jeder Texte veröffentlichen kann. Dort schreiben also nicht nur Journalisten. Meist gibt es Fake News zu Themen, die ganz viele Leute beschäftigen. Durch Fake News soll die Meinung der Menschen beeinflusst werden. Manchmal werden falsche Nachrichten zum Beispiel im Wahlkampf eingesetzt, um der anderen Partei zu schaden.

Wenn du dir nicht sicher bist, ob die Nachricht stimmt, dann forschst du nach. Zuerst checkst du, wer die Nachricht geschrieben hat und wo die Nachricht veröffentlicht wurde. Auf einer Internetseite kannst du dafür zum Beispiel nach dem Impressum suchen. Dort steht, wer für die Seite verantwortlich ist. Dann prüfst du die Fakten: Taucht der Inhalt auch auf anderen Seiten, in der Zeitung oder im Fernsehen auf? Dann kannst du dir schon sicherer sein, dass es stimmt, was du gelesen hast.